El GCDMX desplegará 500 pipas por reducción en el Cutzamala

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que ante la reducción de 17 por ciento en el suministro de agua del Sistema Cutzamala a la Ciudad de México, –afectación que se previó duraría cuatro semanas y que disminuyó a sólo una –, se pondrá en marcha un Plan de Acción que consiste en el despliegue de 500 pipas y la habilitación de 28 garzas.

La mandataria capitalina detalló en un video, publicado en redes sociales, que las 500 pipas estarán operado las 24 horas del día, "van a estar circulando por las colonias que más necesidad tengan. Vamos a estar coordinados con todas las alcaldías", aseguró.

Al llevar a cabo una reunion en el C5 con alcaldes y representantes de las 16 Alcaldías, señaló que durante la semana se mantendrá informada a la ciudadanía.

"Agradecemos su comprensión y les pedimos que siempre ahorren agua, pero con más razón durante esta semana. Muchas gracias a todos", señaló.

La jefa de Gobierno detalló que en el Plan de Acción estarán coordinadas autoridades de las 16 demarcaciones de la capital,



Las pipas abastecerán las colonias.

del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX), de las Secretarías de Obras (SOB-SE) y de Gobierno (SECGOB). Los reportes y solicitudes de pipas podrán realizarse a través de LOCATEL 55 5658-1111 y *0311• (Jennifer Garlem)

Activan para hoy contingencia ambiental en la ZMVM



El Valle de México presentó altas concentraciones de ozono.

La Comisión Ambiental de la Megalópolis determinó la medida debido a la alta radiación solar y el nivel de concentraciones máximas de ozono

Mario D. Camarillo

metropoli@cronica.com.mx

Este sábado la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CA-ME) determinó la medida debido a la alta radiación solar y el nivel de concentraciones máximas de ozono, justo en el día en el que se llevará a cabo la marcha en defensa del INE.

La Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME) informó que para este domingo 13 de noviembre -día en que se realizará la marcha en defensa del INE y contra los cambios que planea AMLO al Instituto- se activa la contingencia ambiental atmosférica por alta radiación solar y la mala calidad de ozono en la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM).

La Fase de Contingencia fue activada desde la tarde de este sábado y se informó que se mantiene hasta el domingo a las 10:00 am, momento en que se emitirá otro boletín informativo.

La decisión se tomó debido a que el sistema de alta presión provocó el estancamiento significativo de los contaminantes, hasta alcanzar una concentración máxima de 163 ppb de ozono a las 17:00 horas, que aún se mantendrá afectando al centro del país, por lo que se estima una mala dispersión de los contaminantes precursores del ozono para este domingo.

Este domingo, día en que miles saldrán a las calles para rechazar la última propuesta del Presidente, deberán suspender su circulación en horario de las 5:00 a las 22:00 horas:

Los vehículos de uso particular con holograma de verificación 2.

Los vehículos de uso particular con holograma de verificación tipo 1 cuyo último dígito numérico sea 0, 2, 4, 6 y 8 así como aquellos cuya matrícula esté conformada sólo por letras.

Los vehículos de uso particular con holograma de verificación "00 y 0", engomado rosa, terminación de placa 7 y 8.

Las unidades que no porten holograma de verificación, como los vehículos antiguos, de demostración o traslado, nuevos, los que tienen pase turístico, placas foráneas o con placas formadas por letras, les aplica la misma restricción que a los vehículos que portan holograma "2".

El 50% de las unidades de reparto de gas L.P. a tanques estacionarios que no cuenten con válvula de desconexión seca, cuya terminación de matrícula sea PAR.

Los vehículos de carga local o federal dejan de circular entre las 6:00 y las 10:00 horas., con excepción de aquellos que se encuentren en el Programa de Autorregulación de la CDMX o EDOMEX.

Los taxis con holograma de verificación "1" o "2", que deban dejar de circular de acuerdo a las disposiciones indicadas en los incisos a) y b) les aplicará la restricción a la circulación de las 10:00 a las 22:00 horas.

Se recuerda que también se mantiene la aplicación de las medidas de la Fase I en otros sectores.

La Comisión Ambiental de la Megalópolis estará atenta a la calidad del aire y a la evolución de las condiciones meteorológicas prevalecientes en la ZMVM e informará de los cambios la mañana de este domingo •



Sistema Cutzamala.

Reducirán cuatro semanas suministro de agua en la Zona Metropolitana

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que debido a una falla en uno de los transformadores de la Planta de Bombeo 5 del Sistema Cutzamala, desde el viernes 11 de noviembre disminuyó el caudal que se entrega a la Zona Metropolitana del Valle de México, lo que se mantendrá durante las próximas cuatro semanas.

De acuerdo con el Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México de la Conagua, el caudal de agua que abastece al Valle de México se redujo de 13.2 metros cúbicos por segundo a 11.2 metros cúbicos por segundo, por lo que dicha medida afectará a varias alcaldías de la ciudad de México y a varios municipios del Estado de México.

La Conagua estimó que restablecimiento del servicio se reanudará una vez que se concrete la sustitución del transformador dañado, lo que llevará un lapso de cuatro semanas, por lo que la normalización del flujo de agua en el Sistema Cutzamala se realizará aproximadamente en la primera quincena de diciembre.

Sobre la reducción en el suministro de agua, la Jefa de Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum, dio a conocer las medidas que tomará su administración en apoyo a la ciudadanía que resultará afectada y solicitó al Secretario de Gobierno de la Ciudad de México, al titular de la Secretaría de Obras y Servicios capitalinos y al mismo Sistema de Aguas que preparen el operativo de pipas y otras medidas para atender la problemática y, de este modo, apoyar a la ciudadanía que resultará afectada por el recorte de suministro.

Finalmente, la mandataria capitalina aprovechó pedirle a la ciudadanía su cooperación con el cuidado del agua, evitando desperdiciarla. Las y los habitantes de la Ciudad de México pueden reportar fugas del vital líquido a través del Sistema de Aguas a los números 55 5658 1111 y al 55 5654 3210 • (Redacción)